

L'ECRITURE SAINTE ET LA SCIENCE

Les Fables de la Bible

M Dieulafoy n'est pas un chrétien ; mais, pendant quatorze ans, il a étudié sur place, spécialement, le secret des choses du passé. C'est un archéologue de premier ordre, qui fait honneur, devant les académies étrangères, à l'Institut de France. Eh bien ! au mois de janvier, dans une revue de Paris, M. Dieulafoy, en quelques pages, vengeait plusieurs livres de la Bible.

Et d'abord, à propos de Sodome et de Gomorrhe, M. Dieulafoy est frappé de la similitude qu'offre le récit de la Bible avec celui de la récente catastrophe de la Martinique. Il juxtapose ces récits. Impossible, dit-il de lire ces deux descriptions sans être frappé de parallélisme... Certes, les éruptions volcaniques présentent toutes des phénomènes communs, le déchirement du Vésuve, l'ensevelissement de Pompéi, d'Herculanum, durent s'accomplir dans des conditions analogues ; mais jamais peut-être les circonstances, aidées par le hasard, n'ont donné lieu à des manifestations sismiques à ce point identiques. M. Dieulafoy ajoute que ce rapprochement, intéressant en lui-même, l'est surtout en ce qu'il montre combien la Bible puise à des sources sûres et combien peu ses récits ont été déformés.

Ainsi pour le Déluge, il a été nié, remarque M.